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Невскую уху по рецепту Петра 
Великого петербуржцы попро-
бовали уже в восьмой раз.  
На праздник в Рыбацком  
25 июля собрались не только 
жители района, но и гости со 
всего города. Когда еще можно  
провести время так душевно  
и без улова не остаться?

Читайте на

На Левом берегу открылся 
филиал Центра социальной 
реабилитации для инвалидов 
и детей-инвалидов (Запорож-
ская ул., д. 25, корп. 1). Губер-
натор Георгий Полтавченко 
лично убедился в том, что 

бюджетные деньги потраче-
ны с толком.

В Невском районе на полмил-
лиона населения более 67 тысяч 
инвалидов, 1305 из них – дети. 
Только за 2014 год центр на Чуд-
новского оказал свыше 270 тысяч 
различных услуг, ими воспользо-
вались 4225 инвалидов, в том чис-
ле 704 ребенка. Но не все пациен-
ты могут добраться с Левого бе-
рега Невы на Правый. Поэтому в 
2008 году начали создавать фили-
ал центра. 

В филиале три отделения: 
дневного пребывания, социаль-
но-реабилитационное – для ин-
валидов трудоспособного воз-
раста и социально-трудовое от-

деление для лиц с нарушением 
интеллекта. Есть в филиале и 
особые тренажеры с упрощен-
ным доступом, и даже гидромас-
сажные столы. Гордость учреж-
дения – спелеокомплекс, целая 
минеральная пещера, пребыва-
ние в которой оздоравливает; а 
также музыкальная гостиная, со-
вмещенная с фитобаром, где по-
дают вкусные кислородные кок-
тейли. На оборудование помеще-

ний уже потратили более 24 млн 
рублей. Каждый день в филиале 
могут проходить реабилитацию 
как минимум 100 человек. 

Экскурсия по филиалу для гу-
бернатора, которого сопрово-
ждал лично глава района Кон-
стантин Серов, началась с ка-
бинета для освоения работы на 
компьютере. В студии приклад-
ного творчества, где на полках 

стояли авторские куклы и другие 
поделки высокого качества, Ге-
оргию Сергеевичу подарили кар-
тину с балериной, а в спортзале 
он побеседовал с Лилией Про-
кофьевой, чемпионкой по пара-
бадминтону. По ее словам, здесь 
есть все условия, чтобы инвали-
ды-колясочники могли не только 
поддерживать себя в форме, но 
и серьезно тренироваться. 

P.S. Помимо физической ре-
абилитации, задачей центра яв-
ляется интеграция пациентов в 
общество: кому-то помогут най-
ти хобби, которым можно зара-
батывать; кому-то подскажут, как 
правильно составить резюме; 
многие инвалиды трудоустраи-
ваются, – а это шанс на незави-
симую полноценную жизнь. 

Светлана Хаматова 
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ДетСкий воПроС
Георгий Полтавченко провел рабочее со-

вещание в родильном доме № 17 (Лесноза-
водская ул., д. 4, корп. 1). В мероприятии 
приняли участие председатель Комитета 
по здравоохранению Санкт-Петербурга 
Валерий Колабутин, глава администрации 

Невского района Константин Серов, глав-
ный врач родильного дома № 17, профес-
сор Антон Михайлов. Губернатор  осмотрел 
новый операционный блок, отделение ре-
анимации и интенсивной терапии ново-
рожденных. За первое полугодие 2015 го- 
да в родильном доме появилось на свет 
2676 малышей.

короЛевы ПЛяжа
Воспитанницы спортивной школы № 2 

Невского района – Зажигина Екатерина и 
Фролова Ирина – заняли второе место на 
чемпионате России по пляжному волейбо-
лу и вошли в состав национальной сборной. 
Всего в соревнованиях приняли участие бо-
лее 150 спортсменов из Москвы, Петербур-
га, Московской, Ростовской, Нижегород-
ской, Владимирской, Калужской, Рязан-
ской областей и  Краснодарского края.

ДвиГаем 
ПромышЛеННоСть
Первый заместитель главы администра-

ции Невского района Сергей Оверчук, в рам-
ках визита на VII Международный военно-
морской салон, посетил стенд ОАО «Звезда» 
и принял участие в церемонии первой де-
монстрации судового дизельного двигате-
ля М150 («Пульсар»). Семейство «Пульсар» 
разработано с применением лучших техни-
ческих решений мирового дизелестроения.

таНеЦ к юбиЛею
В культурном центре «Троицкий» со-

стоялся юбилейный концерт полонийско-
го ансамбля народного танца «Гаик». По-
здравить с 25-летием ансамбля основате-
ля коллектива Наталью Михайловну Ши-
кер приехали председатели культурных 
центров Архангельска, Петрозаводска, 
Новгорода, представители администра-
ции района, а также консул Польши Пётр 
Марциняк. 

го флота с классическим «Яблоч-
ком», певица и композитор Алена 
Биккулова, которая  порадовала 
гостей своим звонким голосом. 
Она спустилась со сцены, чтобы 
исполнить «главную женскую пес-
ню про мужчин» – «Каким ты был, 
таким остался...». В роли «казака 
лихого» выступил один из зрите-
лей – житель Рыбацкого.

Настоящим подарком для го-
стей праздника стало выступле-
ние Альберта Асадуллина. Кста-
ти, именно в этот день, ровно со-
рок лет назад, он впервые вы-
шел на сцену в образе Орфея. 
Асадуллин исполнил три песни: 
знаменитую «Дорогу без кон-
ца», страстную «Besame mucho» 
и трогательную «Недавно и дав-
но». Едва артист сошел со сце-

невсКАя сторонА

��Лента новостей

��ПРаЗДнИК

На берегу Невы развернулись 
палатки с шашлыками и полевые 
кухни, где томилась уха,  были вы-
ставлены объемные шахматы и 
тяжелые гири, появились батуты 
и надувные бассейны. С погодой 
повезло – было солнечно и жарко.

Праздник открыли глава района 
Константин Серов, депутат Зако-
нодательного собрания Констан-
тин Смирнов, представители му-
ниципальной власти Рыбацкого. 
Они напомнили о значении Воен-
но-морского флота России и важ-
ности сохранения традиций – не 
формальных, а вот таких, душев-
ных, пожелали отличного улова, 
а после направились с цветами 
к обелиску ополченцам русско-
шведской войны. К процессии 
присоединились и гости празд-
ника, и те, кто просто гулял в это 
время по Рыбацкому проспекту.

Перед тем, как дать старт боль-
шому концерту, Константину Се-
рову вручили половник с грави-
ровкой «Невская уха – 2015» и 
большую ложку для снятия пер-
вой пробы с главного угощения 
праздника. Уху Константин Ни-
колаевич признал наваристой и 
ароматной. Хотя, как признался 
глава района, рыбу он предпо-
читает не столько есть, сколько 
ловить: «В детстве, в деревне в 
Тверской области, ловил караси-
ков в пруду. Позже ездил на се-
рьезные рыбалки – и морские, и 
океанские, а в последние лет во-

семь увлекся подводной охотой. 
Если работа позволяет, то на не-
сколько дней в мае и в сентябре 
мы с друзьями ездим в Астра-
хань, чтобы поохотиться».

У депутата ЗакСа Константина 
Смирнова душа тоже лежит скорее 
к рыбалке, чем к угощению: «Я не 
могу похвастаться уловами, но мне 
нравится сам неспешный процесс 

– уединения, размышления, еди-
нения с природой. А если выбирать 
рыбу для стола, то предпочитаю 
такую, в которой меньше костей, 
то есть морскую. Удачно, что мы 
находимся на берегу Невы, кото-
рая впадает в Балтийское море, и 
здесь такая рыба как раз водится!»

В праздничном концерте при-
няли участие «Петербургские ба-
ритоны», ансамбль танца Морско-

с уловоМ
Душевно и

ны, его обступили с просьбой 
дать автограф. Люди пришли на 
«Невскую уху» отдыхать, поэто-
му у многих не было с собой ни 
блокнота, ни просто бумажного 
листочка, поэтому просили рас-
писаться на том, что было – со-
тенных купюрах, форзацах доку-
ментов и т. д. А уж сфотографи-
роваться с артистом хотели все.

По словам Асадуллина, народ-
ные праздники всегда требуют 
особого отношения: «Когда зрите-
ли покупают билеты и приходят на 
концерты, чтобы послушать имен-
но тебя, – это одно дело, это своя 
публика. И совсем другое, когда 
люди пришли просто так и кричат 
«браво», просят потом автографы. 
Для артиста это очень ценно».

Среди шуточных конкурсов наи-
большее внимание зрителей при-
влек один – с таинственным назва-
нием «Ловля рыбы не совсем голы-
ми руками». Участникам предложи-
ли одеться в костюм рыбаков и вру-
чили им... семейные трусы яркой 
расцветки. Этим «неводом» нужно 
было поймать как можно больше 
рыбин разного размера. Из толпы 
неслись подбадривающие и ехид-
ные замечания, во все стороны ле-
тели брызги. Еще один аттракцион –  
с сушеной рыбкой – предполагал, 
что вначале участники должны вы-
яснить, кто из них начнет первым. 
Было забавно наблюдать, как де-
душка и пацаненок трясли кулака-
ми, гадая «камень-ножницы-бума-
га». Вот таким вкусным и уютным 
получился субботний день на бе-
регу Невы в самую середину лета. 
И радостно, что, возвращаясь с 
праздника, некоторые горожане 
обсуждали между собой, какой бы 
еще рыбкой полакомиться?

анна ЧурукСаева,
фото Зои куреНковой, 

александра коНСтаНтиНова 
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Церемония состоялась в обнов-
ленном зале районного ЗАГСа.  
Вручал цветы и подарки лично 
Константин Серов, глава адми-
нистрации. «Какие вы молодые 
и красивые!» – сказал он, по-
здравляя юбиляров. И это дей-
ствительно так! В чем же секрет 
прочности их брака?

«раНьше быЛо 
Не До раЗвоДов»
Владимир Иванович Байков и 

Тамара Александровна повстре-
чались зимой 1964 года. Он ра-
ботал гальваником, она – инже-
нером. Приятель просто спро-
сил Владимира Ивановича: «Хо-
чешь с хорошей девушкой по-

знакомиться?» – оказалось, и 
правда, хорошая. Свадьбу сыг-
рали летом того же года. «Тама-
ра не любит, когда дарю цветы, 
говорит, лучше что-нибудь по-
лезное. А я совсем не против, 
если на 23 февраля получаю гал-
стук и носки» – что еще выбрать, 
если все есть? Жена – прекрас-
ная хозяйка, мы все, в том числе 
трое внуков, трудимся на даче, 
она и готовит, и консервирует... 
Лучше всего у нее получаются 
драники! Я спрашивал: «Может, 
особенный рецепт?» Нет, обыч-
ный, но выходит очень вкусно! 
Самые наши счастливые дни – 
это когда мы поженились, ког-
да родился сын Виктор и когда –  
дочь Нина...»

Для Нины Владимировны союз 
родителей – пример терпения и 
внимания друг к другу.

«За пятьдесят лет всякое было, –  
говорит отец, – никаких советов 
не дам, но вот если мы поссо-
римся, то я прихожу мириться 
или она – каждый чувствует свою 
вину. А еще работали много. На-
верное, сейчас у людей просто 
меньше проблем, а раньше было 
не до разводов».

��ПРавИЛа жИЗнИ

«Не ДеЛиЛи 
обяЗаННоСти»
Супруги Маловы по профес-

сии химики и встретились на ра-
боте, в НИИ Нефтехим. Лариса 
Григорьевна пришла туда после 
техникума, Юрий Иванович уже 
трудился, причем характеризо-

вали его исключительно положи-
тельно. «Такой уравновешенный, 
спокойный, на хорошем счету, – 
смеясь, вспоминает Лариса Гри-
горьевна, – понравились мы друг 
другу, встречались больше двух 
лет и поженились в 1965 году  
5 марта. У нас две дочери, Свет-
лана и Виктория, есть внук и 
внучка. Как мы до золотого юби-
лея дожили? У меня-то характер 

более горячий, но, если что, Юра 
мне сразу говорил: «Хватит, хва-
тит, успокойся!». А еще мы не де-
лили обязанности кто свободен, 
тот и делает, что нужно по дому».

«СЧаСтье в меЛоЧаХ»
Людмила Алексеевна Агапо-

ва по профессии – врач-хирург. 
С будущим мужем – Авениром 
Михайловичем, военным офи-
цером познакомилась в 1963 го- 
ду в Москве. Стояла на останов-
ке, он подошел, разговорились... 
А вот замуж выходила с приклю-
чениями. «Его отпустили на де-
сять дней – жениться. А после мы 
должны были направиться к но-
вому месту его службы. Он при-

ехал ко мне на работу, в поликли-
нику. Когда приходили пациенты, 
Авенир сидел за ширмой. Пом-
ню, заявился пьяница с порван-
ной губой, я зашиваю, а он: «Дай я 
тебя поцелую!» Но мне не страш-
но, у меня защитник тут же! Заре-
гистрировали нас 4 ноября. Ока-
залось, что это отличная дата –  
и день Казанской Божьей Мате-
ри, и праздник государственный 
теперь...»

Сейчас у супругов Агаповых 
сын-моряк, две внучки, одна из 
которых даже работала на Олим-
пиаде в Сочи, и шестилетний 
правнук Ян. И совет, как добить-
ся прочного и счастливого бра-
ка, у Людмилы Алексеевны есть: 
«Ищите счастье в мелочах. Сде-
лал что-то приятное – и радуешь-
ся. Тебе сделали – тоже радость! 
А еще так здорово получать на 
праздники что-то сделанное 
своими руками, пусть простое, 
но для тебя делали, старались!» 

Берите на заметку, дорогие 
молодожены, да и не только мо-
лодожены, ведь никогда не позд-
но добавить в отношения боль-
ше тепла!

александр коНСтаНтиНов

В Невском районе несколько раз в год чествуют супругов-юбиляров –  
тех, кто прожил вместе тридцать лет, полвека или даже больше.  
В июле около двух десятков пар наградили медалями «За любовь и верность». 

МАленьКие хитрости 
ПроЧного БрАКА

��Память сеРДца

Мы уже писали о том, как вес-
ной, к 70-летию Победы, деле-
гация из Петербурга побывала 
в Республике Казахстан, в горо-
де Актобе. Там местные ветера-
ны вспоминали Великую Отече-
ственную и то, как они сражались 
под Ленинградом. Также пред-
ставителям Петербурга переда-

ли просьбу одного из участников  
войны – найти его боевого това-
рища. Известно про него было 
немного: фамилия и имя, что слу-
жил в 756-м стрелковом полку и 
брал Берлин. 

«Когда наша делегация верну-
лась из Казахстана, – комменти-
рует заместитель главы района 

Николай Михайлович Беляев, волнуясь, выкладывает на стол фотографии, копию Знамени  
Победы, свою флотскую фуражку... Сегодня ему предстоит сеанс видеосвязи с однополчанином –  
Федором Михайловичем Бакуменко, с которым они вместе брали Рейхстаг. Телемост соединил 
конференц-зал администрации Невского района с далеким Казахстаном. 

телеМост Длиною в жиЗнь

Алексей Фощан, – я сразу Кон-
стантину Николаевичу Серову 
(главе администрации Невского 
района. – прим. ред.) сказал, что, 
скорее всего, удастся и найти, и 
организовать телемост, – и он 
одобрил предложение. Отмечу, 
что искали Николая Михайлови-
ча Беляева не так долго – сегодня 
существуют обширные компью-
терные базы данных. Я очень рад, 
что все получилось, и испытываю 
чувство гордости, что мне дове-
лось встретиться с героем той вой- 
ны, с человеком, который стоял 
на ступеньках Рейхстага вместе 
с Егоровым и Кантарией!»

У Николая Беляева впечатляю-
щая биография: деревенский па-
ренек (родился в 1922 году в де-
ревне Пено Тверской области) 
стал корреспондентом, ушел на 
фронт добровольцем, освобож-
дал Ригу, сражался под Варша-
вой, дважды был ранен, в 756-м 
стрелковом полку его избрали 
комсоргом, вместе с замести-

телем командира полка по по-
литической части подполковни-
ком Ефимовым и начальником 
разведки полка Кондрашовым 
именно Беляев решал, кому вру-
чить Знамя Победы. 

И вот он, телемост с памятью, с 
прошлым. Со стороны Казахста-
на трансляцию организовали со-
трудники газеты «Эврика». Прие-
хать в редакцию Федору Михай-
ловичу помогла внучка.

Бакуменко в войну был ради-
стом. Освобождал Орел и Белго-
род, форсировал Днепр и Одер. 
Именно он обеспечивал радио-
связь 756-го стрелкового пол-

ка из захваченного нашими вой-
сками дома Гиммлера, Егорову 
и Кантарии лично пожимал руки.

Ветераны волнуются, вгляды-
ваются в экран, пробуют голос: 
– хорошо ли слышно? Расспра-
шивают, как кто устроился по-
сле войны. Федор Михайлович 
многие годы посвятил сельско-
му хозяйству, Николай Михайло-
вич служил на флоте, а после ра-
ботал на трикотажный фабрике.  
У каждого семья, внуки. Бакумен-
ко спрашивает, остался ли кто-то 
еще из полка в Петербурге. Беля-
ев рассказывает, что еще с одним 
однополчанином-артиллеристом 
встречался 9 Мая. А ведь после 
войны в нашем городе посели-
лось целых 28 человек...

Радист Бакуменко качает голо-
вой: «Хоть на закате жизни пови-
дались с тобой, дорогой Николай 
Михайлович, это большое дело!»

анна ЧурукСаева
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��на ЗДоРовье!

МягКАя силА

ператорская се-
мья обладала специ- 
фическим чувством 
юмора: в выступаю-
щих кидались курины-
ми яйцами мол, если 
мастер, то не испачка-
ется. Но воины защи-
щались от яиц мечами 
и, конечно, ничего хоро-
шего из этого не получа-
лось. Наш мастер легко 
поймал яйцо лопухом и 
отбросил его назад, пря-
мо в карман императора. 
Это произвело впечатле-
ние, его наняли учить 
императорских детей, 
а знания засекретили.

В наши дни профессор Бай 
Жун восстановил древнее искус-
ство, дав ему современное имя. 
В России обучение Тайцзи жоули 
цю (мяч мягкой силы) предлага-
ет клуб «А-Я». По словам дирек-
тора клуба Каролины Судист, это 
один из немногих видов спорта, 
куда можно привести ребенка в 
возрасте 10–14 лет и ожидать се-
рьезных результатов.

Но наших читателей, пожалуй, 
больше заинтересует метод 
«Плейстик». Его разработал на 

основе Тайцзи жоули цю Вик-
тор Йугин. По его собственным 

рассказам, до 40 лет он мало 
заботился о здоровье, нача-
лись проблемы, потребова-
лась операция, врачи толь-

ко пугали. Но занятия Тайцзи 
жоули цю помогли ему из па-

циента стать тренером. Самые 
полезные приемы были скон-
центрированы в методе «Плей-
стик». По сути, это вид оздоро-
вительной гимнастики с ракет-
ками и мячом, весьма полез-
ной для суставов, а также для 
нормализации давления и веса.

«Плейстик можно назвать ди-
намической медитацией, – ком-
ментирует Каролина Судист, – 
вы сосредоточены на движени-
ях, на мячике, не думаете о про-
блемах и страхах. Ведь булочки 
и пирожки не имеют отношения 
к лишнему весу – только страх, 
что завтра так поесть уже не по-
лучится. Так что не будем оби-
жать булочки – можно есть что 
угодно, если давать мозгу отдых 
от наших страхов. Добавлю, что 
для людей в возрасте в городе 
предлагается не так много бес-
платных спортивных занятий, не 

говоря уже о катего-
рии за 60. У нас на занятиях де-
журит спортивный врач, когда 
нужно, измеряет давление и во-
обще следит за состоянием здо-
ровья тех, кто к нам приходит. А 
ведь на площадке у «Троицкого» 
собирается до 50 человек, есть 
такие, кому 76 лет!»

Одна из постоянных участниц 
утренних упражнений – Вера 
Александровна Абрамова, она 
тренируется с ракеткой больше 
месяца и уже есть результаты: 
мало того, что мячик слушает-
ся, так еще чувствуется, как все 
суставчики работают, никаких 
капризов.

Другие участницы отмечали, 
что двигаться стало легче, а у 
одной даже начала работать ле-
вая рука – давным-давно на ней 
делали операцию, восстанови-
лась она плохо, а теперь упраж-
нения стали получаться!

P.S. Не будем называть «Плей-
стик» панацеей и даже предо-
стережем от этого. Но плюсы в 
таких занятиях однозначно есть: 
игра на свежем воздухе, в кото-
рую может играть каждый – не-
важно, сколько вам лет. Так поче-
му бы не взять ракетку и не пой-
мать упрямый мячик?

Светлана Хаматова

Литературная гостиная в 
детской библиотеке № 8, от-
крывшаяся в этом году, ждет 
гостей.

Литературные встречи за чаш-
кой чая и под гитару стали в биб-
лиотеке уже доброй традици-
ей. Так, 5 июня состоялся вечер 
«Дорога в даль» молодого по- 
эта, педагога Анны  Филатовой. 
А 20 июня встреча «О том – о чем 
молчу» была посвящена творче-
ству начинающего поэта  Анны 
Смиловицкой. Гости очень теп-
ло встретили Аню. Несмотря на 
юный возраст, девушка уже не 
раз выступала перед публикой. 

Ее трогательные и искренние 
стихи никого не оставили рав-
нодушными. 

Вдохновленные выступлением 
Анны, мы решили встретиться по-
сле летнего отдыха в литератур-
ной гостиной с творческим отче-
том нашего кружка «Проба пера». 
Приглашаем  поэтов, писателей 
и музыкантов, желающих поде-
литься своим творчеством с не-
равнодушным слушателем. 

Сделать заявки на участие в 
творческом вечере можно по 
адресу: ул. Крупской, д. 37, дет-
ская библиотека № 8 или по те-
лефону 560-12-63.

т. афаНаСьева

Посткроссинг – это когда вы 
меняетесь открытками, буккрос-
синг – когда прочитанную книгу 
отдаете тому, кто ее не читал, и 
сами в ответ получаете что-то 
свеженькое. а бывает еще и цве-
точный кроссинг, иначе говоря – 
обмен растениями.

Эта идея пришла в голову ав-
тору и координатору образова-
тельного проекта «Дача в горо-
де» Ольге Смердовой. Люди, у 
которых балконы и подоконни-
ки заставлены бегониями, фиал-
ками и прочей красотой, поймут, 
насколько это полезная акция, 
ведь зеленые любимцы разрас-
таются, дают молодую поросль, 
а выбрасывать «деток» ни у кого 

рука не поднимется. И это пра-
вильно!

Ольга рассказывает, что в июле 
состоялся уже 15-й по счету го-
родской обмен растениями. «В 
среднем, участники акции при-
носят около 100 растений на об-
мен. На каждом этапе есть свои 
зеленые фавориты, но кактусы 
бывают всегда. Часто появля-
ются фиалки, молочаи, хлорофи-
тумы, рассада перцев в весен-
нее время, иногда спатфилумы, 
апельсиновые и лимонные дере-
вья, авокадо. Из редких встре-
чались кофе, хурма, мушмула и 
какая-то индийская лиана, на-
звания которой никто не знал. 
Стационарные обмены нас про-
сят проводить в центре города, 

например, в июле мы встреча-
лись на Малой Конюшенной. Но 
прошлым летом пунктом обмена 
у нас был грузовичок, который в 
течение часа стоял около одной 
из станций метро. Всего за день 
он делал пять остановок. Доби-
рались мы и до Невского района – 
 до станции метро «Улица Дыбен-
ко». Как-нибудь еще раз побыва-
ем в вашем районе!»

За расписанием обменов сле-
дите на странице проекта https://
vk.com/dachavgorode.

Кстати, уважаемые родители 
школьников! Если ваши классы 
нуждаются в зеленых украшени-
ях, не упускайте шанс!

анна ЧурукСаева

ЦветоЧный Кроссинг
��увЛеченИе

Место встреЧи
��твоРчество

ПРАВИЛА ОБМЕНА:

 yможно принести садовый или комнатный цветок;
 yприветствуется подарочное оформление гор-

шочка с растением и наличие небольшой инструк-
ции по уходу за ним;

 yпомимо цветов, на обмен допускается прино-
сить семена, горшочки для растений, тематические 
книги и журналы.

Каждый вторник и четверг, по утрам,  
в парке перед культурным центром «Троицкий» 
проходят бесплатные занятия по методу 
«Плейстик» – игрового варианта китайской 
практики Тайцзи жоули цю. 

Мячик с песком внутри, ракет-
ки, которые похожи на теннис-
ные, но затянутые эластичной 
резиной, – вот и весь инвентарь. 
Суть упражнения в том, чтобы со-
вершать плавные взмахи ракет-
кой, не роняя при этом мячик. 
Скажу вам, это не просто! 

По легенде, одному древнему 
мастеру хотелось быть таким же 
пластичным, гибким и совершен-
ным в движениях, как дикие жи-
вотные. Но сколько он ни упраж-
нялся, до идеала было далеко. 
Однажды он увидел, как пружинят 
листья под градом, и тут его осе-
нило. Он взял лист лопуха, кури-
ное яйцо и начал тренировки. До-
стигнув успехов, он решил похва-
статься ими на ежегодном сорев-
новании перед императорской 
семьей. Надо сказать, что им-
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шательства практически закры-
то, через небольшие разрезы, 
и контролировать нахождение 
фиксатора, стояние отломков и 
жесткость фиксации.

Имеется необходимый трав-
матологический инструментарий 
как для различных видов остео-
синтеза, так и для ортопедиче-
ских операций на крупных суста-
вах. Также наше отделение распо-
лагает силовым оборудованием 
для обработки костей при эндо-
протезировании.

Добавлю, что ламинарные по-
токи в операционной обеспечива-
ют максимальную стерильность, 
что позволяет снизить процент 
различных гнойных осложнений 
практически до минимума.

– то есть работу хирургов в 
Госпитале для ветеранов войн 
можно назвать ювелирной?

– Мы не любим громких слов, 
просто привыкли четко, наибо-
лее выгодно для пациента, с точ-
ки зрения сохранения здоровья, 
и добросовестно выполнять свою 
работу. Но, в каком-то смысле, да –  
мы проводим операции и после-
операционное лечение макси-
мально бережно и точно.

– Что еще выделяет госпи-
таль в ряду ведущих стацио-
наров Петербурга и области?

– Мы стараемся принимать 
на лечение жителей Санкт-
Петербурга и Ленинградской об-
ласти не только имеющих льгот-
ный статус (ветеранов войн, ин-
валидов Великой Отечественной 
войны, малолетних узников фа-
шистских концлагерей, жителей 
блокадного Ленинграда), но и 
больных пожилого и старческо-
го возраста, нуждающихся в спе-
циализированной медицинской 
помощи, так как у нас есть еще 
и преимущество по оснащению.  
В госпитале имеется необходи-
мое количество современных 
металлоконструкций и эндопро-

люДи ДелА

��ПРофессИонаЛы

ювелирнАя рАБотА

Получить травму в пожилом возрасте осо-
бенно опасно. В этом случае уже не приходится 
надеяться на чудо – только на золотые руки  
врачей и новейшие медицинские технологии. 

О том, что такое малоинвазив-
ные вмешательства в травмато-
логии с применением С-дуги, 
рассказал заведующий Орто-
педо-травматологическим отде-
лением Госпиталя для ветеранов 
войн Иван Олегович Кучеев.

– иван олегович, с какими 
наиболее частыми случая-
ми травм пациенты поступа-
ют в Госпиталь для ветеранов 
войн?

– Особенность повреждений у 
пациентов пожилого возраста – 
это локализация переломов. Та-
кие зоны, как шейка бедренной 
кости, вертельные и подвертель-
ные переломы бедренной кости, 
переломы лучевых костей, ком-
прессионные переломы позвон-
ков. Известно, что основной при-
чиной таких серьезных повреж-
дений является остеопороз.

Другой особенностью наших 
пациентов является наличие по-
лиморбидной патологии. То есть 
травма или заболевание костно-
мышечной системы происходит на 
фоне иных хронических заболева-
ний органов и систем, кардиоло-
гические заболевания, невроло-
гические, урологические и другие.

– расскажите, пожалуйста, 
о возможностях стационара 
по оказанию помощи данной 
категории пациентов.

– К счастью, Госпиталь для ве-
теранов войн обладает всем не-
обходимым для качественного 
и, что немаловажно, своевре-
менного лечения людей почет-
ного возраста. В нашем ста-
ционаре функционирует ор-
топедо-травматологическое 
отделение на 66 коек. Все со-
трудники имеют высокую про-
фессиональную подготовку. 

Операционная оснащена лами-
нарными потоками, современ-
ным ортопедическим столом с 
различными репозиционными 
устройствами, а также высоко-
качественной эндовидеостой-
кой и оборудованием для выпол-
нения артроскопических опера-
ций на любых суставах.

Функционирует С-дуга для 
контроля репозиции и остео-
синтеза при малотравматичных 
вмешательствах. Это электрон-
но-оптический преобразова-
тель, который во время опера-
ции выполняет рентгенологи-
ческие снимки с минимальной 
лучевой нагрузкой. Говоря про-
стыми словами, этот аппарат по-
зволяет выполнять многие вме-

300 артроскопических операций 
на различных суставах.

– какой порядок направле-
ния жителей Петербурга и Ле-
нинградской области в Госпи-
таль для ветеранов войн? 

– Три раза в неделю госпиталь 
дежурит по скорой помощи по 
городу. Это экстренные случаи, 
и мы оказываем помощь всем 
пострадавшим, вне зависимо-
сти от возраста и льгот. Плано-
во мы также оказываем помощь 
по направлению из нашего ам-
булаторно-клинического отделе-
ния. Туда можно обратиться са-
мостоятельно на хозрасчетной 
основе и по направлению из по-
ликлиники по месту жительства, 
при наличии полиса обязатель-
ного медицинского страхования. 
Запись на консультацию, диагно-
стическое обследование и лече-
ние проводится ежедневно, кро-
ме выходных, с 09.00 до 16.30 по 
телефону 670-94-44.

беседовала  
маргарита ПЛатова

«Мы не любим громких слов, просто 
привыкли четко, наиболее выгодно 
для пациента, с точки зрения сохране-
ния здоровья, и добросовестно  
выполнять свою работу». 

Иван ОлегОвИч Кучеев –  
кандидат медицинских наук, 
врач высшей категории, хирург 
по призванию, как говорят о нем 
сотни благодарных пациентов и 
коллеги из медицинского сооб-
щества Санкт-Петербурга.

В 1996 году окончил Ленин-
градскую медицинскую академию 
им. И. И. Мечникова, клиниче-
скую ординатуру и интернатуру 
прошел на базе Института Скорой 
помощи им. И. И. Джанелидзе, 
где в дальнейшем проработал  
16 лет. Сегодня Иван Олегович 
трудится в Госпитале для ветера-
нов войн. Он считает, что успех 
его работы не только в знаниях и 
научной деятельности, а в 100%-
ном практическом опыте. Ведь он 
прошел трудовой путь от санита-
ра до хирурга, а затем и до заве-
дующего ортопедо-травматологи-
ческим отделением. 

тезов, так что пациенту не нуж-
но ждать очереди на операцию. 
Как я отмечал ранее, время, сро-
ки проведения операции – очень 
важный союзник. То есть паци-
ент может получить помощь в 
наиболее короткий срок.

Уникальность наших опе-
раций в том, что букваль-
но на следующие сутки 
после эндопротезиро-
вания мы активизируем 
человека. С ним рабо-
тает инструктор ЛФК, 
уделяя индивидуаль-
ное внимание каждо-
му пациенту, человек находит-
ся под заботой и контролем. 
И уже на 2–3 сутки не просто 
двигается, а встает на ноги, 
ходит, может сам себя обслу-
живать.

– то есть пожилой человек, 
после травмы оказавшийся 
прикованным к кровати, вновь, 
и без затяжного периода реа-
билитации, обретает возмож-
ность полноценно двигаться? 
Это похоже на чудо!

– Да, верно. Только не чудо, а 
качественная и квалифициро-
ванная помощь. Врачи в боль-
шинстве своем – скептики, мы 
просто ежедневно стараемся 
сделать все, что в наших силах. 
Современный уровень отече-
ственной медицины действи-
тельно достаточно высокий.

– иван олегович, а сколь-
ким людям в год удается по-
мочь в ортопедо-травмато-
логческом отделении Госпи-
таля для ветеранов войн?

– В 2014 году только на нашем 
отделении получили лечение 
около двух тысяч пациентов с 
заболеваниями и повреждения-
ми опорно-двигательной систе-
мы. Выполнено более 800 опе- 
ративных вмешательств, им-
плантировано 303 искусствен-
ных сустава и выполнено более 

от вСей Души
За чуткое и доброе отношение к 

пациентам Госпиталя для ветеранов 
войн, высокий профессионализм и 
самоотверженный труд выражаю 
искреннюю благодарность заведу-
ющей неврологическим отделени-
ем №18 Кирилловой Светлане Фе-
доровне. 

капустин Николай Петрович,  
заместитель председателя  

Совета ветеранов  
Невского района
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– Справляются ли сотруд-
ники с возложенными на них 
обязанностями?

– Об этом можно судить по ре-
зультатам работы следственно-
го отдела по Невскому району за 
первое полугодие текущего года. 
За этот период следственным от-
делом направлено в суд 83 уголов-
ных дела, из них 15 – по преступле-
ниям, предусмотренным ст. 105  
ч. 1 УК РФ (умышленное убийство), 
5 – по факту причинения тяжко-
го вреда здоровью, повлекшего 
смерть по неосторожности по-
терпевшего, 2 уголовных дела – по  
ст. 126 УК РФ (похищение чело-
века), 8 – по преступлениям про-
тив половой неприкосновенности 
личности. Возбуждено 84 уголов-
ных дела, проведено более 800 до-
следственных проверок.

– Подводя итоги полуго-
дия, о каких наиболее «гром-
ких» делах вы могли бы рас-
сказать?

– Например, в производстве 
следователей отдела находит-
ся уголовное дело по факту со-
вершения семейной парой из 
Москвы действий сексуально-
го характера в отношении несо-
вершеннолетних. В сети Интер-
нет пара искала многодетные не-
благополучные семьи, которым 
требовалась материальная по-
мощь. Они представлялись во-
лонтерами, а единственным ус-
ловием помощи называли воз-
можность общения с детьми. 
Преступления совершались как 
на территории Москвы, так и на 

оБщество

– артем Николаевич, какие 
преступления расследует 
ваше подразделение?

– На Следственный комитет 
возложена обязанность рассле-
дования тяжких и особо тяжких 
дел: убийств, изнасилований, 
причинений тяжкого вреда здо-
ровью, повлекших смерть по не-
осторожности, а также уголовных 
дел в отношении спецсубъектов: 
депутатов, адвокатов, судей и 
других лиц, носящих особый ста-
тус, преступлений коррупцион-
ной направленности. Кроме того, 
Следственному комитету доба-
вили преступления в отношении 
несовершеннолетних и совер-
шенных несовершеннолетними, 
а также налоговые, экономиче-
ские преступления.

��БеЗоПасность

тАйны слеДствия
25 июля сотрудники следственных органов, в том числе 

Следственного комитета РФ, отметили свой профессиональный 
праздник. О работе ведомства – трудовых буднях и «громких» делах – 
«Славянке» рассказал руководитель следственного отдела по Невскому 
району Главного следственного управления Следственного комитета 
РФ по Санкт-Петербургу майор юстиции Артем Черненко.

территории Невского района 
Санкт-Петербурга. На данный 
момент потерпевшими призна-
ны один несовершеннолетний и 
два малолетних ребенка. В от-
ношении обвиняемых избрана 
мера пресечения в виде заклю-
чения под стражу.

23 сентября 2014 года след-
ственным отделом возбуждено 
уголовное дело по факту откры-
того хищения пяти миллионов 
рублей у несовершеннолетней 
П. Указанное дело на протяже-
нии длительного времени оста-
валось нераскрытым. В резуль-
тате кропотливой работы, толь-
ко в апреле 2015 года удалось 
полностью изобличить в совер-
шении указанного преступления 
участкового уполномоченного 
23-го отдела полиции УМВД Рос-
сии по Невскому району Санкт-
Петербурга Т., который помещен 
под стражу.

К сожалению, преступность в 
последнее время растет, но мы 
прилагаем все усилия, направ-
ленные на установление лиц, со-
вершивших преступление, и при-
влечение их к ответственности.

– Что бы вы пожелали на-
шим читателям?

– Здоровья, благополучия, 
безопасности и... чтить Уголов-
ный кодекс!

беседовала м. буЛыГиНа,  
помощник руководителя 

следственного отдела  
Главного следственного 

управления Следственного 
комитета рф по СПб

отЦы и Дети

стройКе Быть !
о строительстве в квартале «усть-Славянка» по программе 

развития застроенных территорий в Санкт-Петербурге.

��сПастИ И сохРанИть

реМонт Дорог
В связи с проведением работ 

по ремонту дорожного покрытия 
Невского путепровода по Ива-
новской ул., д. 29 до пр. Славы, 
д. 60, в период с 1 июля по 7 сен-
тября будет ограничено движе-
ние транспортных средств. 

Приносим извинения за причи-
ненные неудобства и просим за-
ранее выбирать маршруты объез-
да к месту жительства и работы. 

Дополнительную информацию 
о сроках производства работ и 
организации, осуществляющей 
производство работ, вы можете 
получить в Государственной ад-
министративно-технической ин-
спекции правительства Санкт-
Петербурга. 

Служба пропаганды бДД 
оГибДД умвД россии  

по Невскому району СПб 

��КоРотКо

соКровищА нАЦии

Из ст. 69 Семейного кодекса 
РФ следует, что родители или 
один из них могут быть лишены 
родительских прав, если они:

 y уклоняются от выполнения 
обязанностей родителей, в том 
числе при злостном уклонении 
от уплаты алиментов;

 yотказываются без уважи-
тельных причин взять своего 
ребенка из родильного дома,  
воспитательного учреждения 
или из других аналогичных уч-
реждений;

 y злоупотребляют своими ро-
дительскими правами;

 yжестоко обращаются с деть-
ми, в том числе осуществляют 
физическое или психическое 
насилие над ними;

 y являются больными хрони-
ческим алкоголизмом или нар-
команией;

 y совершили умышленное 
преступление против жизни 
или здоровья своих детей либо 
против жизни либо здоровья су-
пруга.

Не могут быть лишены роди-
тельских прав лица, не выполня-
ющие своих родительских обя-
занностей вследствие стечения 

тяжелых обстоятельств и по дру-
гим причинам, от них не зави-
сящим (например, психического 
расстройства или иного хрони-
ческого заболевания). Наличие 
документально подтвержден-
ной нетрудоспособности не ос-
вобождает от обязанности пла-
тить алименты, они взыскива-
ются из пенсии должника. Вме-
сте с тем лишение родительских 
прав не освобождает родителей 
от обязанности содержать сво-
его ребенка.

Лишение родительских прав 
не ограничивается каким-либо 
сроком (если только родители 
не будут восстановлены в роди-
тельских правах). При лишении 
родительских прав обязательно 
отобрание ребенка. Если невоз-
можно передать ребенка друго-
му родителю или в случае лише-
ния родительских прав обоих 
родителей, ребенок передает-
ся на попечение органа опеки и 
попечительства, который опре-
деляет его дальнейшую судьбу.

е. ГавриЛеНко,  
старший помощник  
прокурора района,  

юрист I класса

��ЛИКБеЗ

Лишение родительских прав — мера жесткая и крайняя.  
в каких случаях она применяется?  

Получены разрешения на стро-
ительство двух многоквартирных 
домов I очереди строительства 
на участках 33 и 34 со сроком ре-
ализации до III квартала 2018 го- 
да. Инвестиционные обязатель-
ства по расселению I очереди 
выполнены застройщиком в пол-
ном объеме. В квартале «Сла-
вянка» расселено 43 собствен-
ника ИЖС.

По реализации строитель-
ства на территории «Щемилов-
ка» по программе развития за-
строенных территорий в Санкт-
Петербурге требуется принятие 
дополнительных решений, опре-
делить стартовое пятно для но-
вого строительства и изменить 
их показатели.

Сектор информации адми-
нистрации Невского района

оБъявление оБ итогАх 
КонКурсного отБорА

Администрация Невского рай-
она Санкт-Петербурга сообща-
ет, что 16.07.2015 состоялся кон-
курсный отбор организаций об-
щественного питания на право 
заключения договоров об орга-
низации социального питания го-
сударственных бюджетных обра-
зовательных учреждений Санкт-
Петербурга, подведомственных 

администрации Невского рай- 
она Санкт-Петербурга в 2015-
2018 годах.

Победителем конкурсного от-
бора по всей группе образова-
тельных учреждений, подведом-
ственных администрации Невско-
го района Санкт-Петербурга, при-
знана организация общественно-
го питания ОАО КСП «Волна».

Прокурорский надзор за ис-
полнением законодательства 
об охране объектов культурного 
наследия является особо значи-
мым, приоритетным направле-
нием деятельности органов про-
куратуры по укреплению закон-
ности и правопорядка в России. 
В силу ст. 4 Федерального зако-
на от 25.06.2002 № 73-ФЗ «Об 
объектах культурного наследия 
(памятниках истории и культу-
ры) народов Российской Феде-
рации», все памятники, ансамб-
ли и достопримечательные ме-
ста делятся на три категории: 
объекты культурного наследия 
федерального значения, объ-
екты культурного наследия ре-
гионального значения, объекты 
культурного наследия местного 

(муниципального) значения. Го-
сударственному учету подлежат 
все объекты культурного насле-
дия. Учет включает в себя:

 yполное обследование исто-
рической застройки;

 yфиксацию объектов историче-
ской застройки и их территорий;

 y составление паспортов на объ-
екты культурного наследия и дру-
гое информационное обеспечение;

 yорганизацию и проведе-
ние государственной историко-
культурной экспертизы с целью 
определения исторической, на-
учной, художественной или иной 
культурной ценности объектов 
исторической застройки и иных 
недвижимых объектов;

 yпринятие выявленных объ-
ектов культурного наследия под 

государственную охрану в каче-
стве объектов культурного на-
следия; научное изучение объ-
ектов культурного наследия;

 y ведение реестра объектов 
культурного наследия и их тер-
риторий, его публикацию.

Согласно п. 2 ст. 35, ст. 45 Зако-
на № 73-ФЗ, на территории объ-
екта культурного наследия не до-
пускается проведение каких-ли-
бо работ, за исключением работ 
по его сохранению. 

Несмотря на то, что прокура-
турой района проводятся систе-
матические проверки законода-
тельства об объектах культурного 
наследия, выявляются наруше-
ния указанного законодатель-
ства. Принимаются меры про-
курорского реагирования, вино-
вные лица привлекаются к адми-
нистративной, гражданско-пра-
вовой ответственности.
Прокуратура Невского района

В чьих руках судьба объектов культурного 
наследия в Невском районе Санкт-Петербурга
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��Гость номеРа

МишКин ПАПА

СумаСшеДший 
Секретарь
В цирке на Цветном бульваре 

Виктор Кудрявцев со своей супру-
гой Ольгой работает уже 25 лет.  
«В детстве я был чемпионом Мо-
сквы по спортивной гимнастике, –  
вспоминает Кудрявцев, – в цир-
ковом училище меня готовили 
как акробата, я выступал в кол-
лективе самого Карандаша, но 
получил травму позвоночника. 
Пришлось носить специальный 
воротник на шее. О цирке врачи 
велели забыть».

Бывшему акробату нашлась ра-
бота секретаря комсомольской 
организации. Приходилось мно-
го ездить по стране. Однажды в 
Сыктывкаре к нему подошли с 
просьбой выручить медвежонка, 
на котором натаскивали собак. 
Это была девочка будто с седой 
шерстью (ее потом назовут «Бел-
кой»), не просто искусанная –  
изорванная. Забирать ее ездили 
с участковым. Эта медведица по-
том, кстати, стала эмблемой пе-
редачи «В мире животных» Нико-
лая Николаевича Дроздова.

«На следующее утро после 
того, как мы забрали Белку, мне 
рассказали про девочку-мишку из 
пионерского лагеря. Летом с ней 
играли, а к осени, когда из лаге-
ря все разъезжаются, хотели усы-
пить... Я не мог ее оставить. Сло-
вом, когда вернулся в Москву –  
с медведями, – меня называли 
уже «сумасшедший секретарь». 

Я решил поставить номер – осо-
бенный! Считаю, что цирк – искус-
ство удивления. Когда я был акро-
батом, меня удивляло, как артист 
Дадеш, родившийся без рук, 
стрелял из лука и ружья, держал 
стакан... Он говорил: «Подумайте, 
если я без рук смог что-то, то что 
же невероятного должны суметь 
полноценные люди?» Эта мысль 
прочно засела в моем мозгу. Мне 
хотелось, чтобы зрители рассуж-
дали так: если медведь может де-
лать что-то удивительное, то что 
под силу тогда человеку? 

Особенный трюк Кудрявцев 
придумал, даже не один. Его мед-
веди катаются не только на ве-
лосипедах, самокатах и мотоци-
клах, но даже водят автомобиль!

меДвежьи НежНоСти
Все питомцы Виктора Кудряв-

цева попали к нему случайно. 
Это животные со сложной судь-
бой. Первые медвежата жили с 
артистом в его квартире больше 
года, спали в его постели, у них 
даже место свое за столом было!  
(К слову, тем малышам уже по  
33 года, в природе они живут 
вполовину меньше.) Каждый но-
вый подопечный дрессировщи-
ка тоже не менее шести месяцев 
проводит в его доме.

«Они понимают, что ты – глава 
семьи, – рассказывает артист, – 
что тебя нельзя обижать. Как-то 
нас вызвал к себе Юрий Влади-

мирович Никулин. К нему при-
шли охотники и покаялись, что 
им неправильно показали бер-
логу, там оказалась самка. Сло-
вом, остался медвежонок. Его 
принесли в коробке из-под об-
уви. Это было существо величи-
ной с ладонь, голенькое, глазки 
закрыты, ушки прилипшие... Не-
сколько дней от роду! Юрий Вла-
димирович спрашивает: «Ольга, 
возьмешься выходить?». Жена 
говорит: «Да, выхожу». Взяла 
медвежонка, положила на свою 
грудь, прижала... Она ухаживала 
за ним как за ребенком: корми-
ла из соски, по ночам вставала –  
укачивала».

Кабырза, как назвали девоч-
ку, выжила, выросла и набрала  
300 килограммов здорового 
медвежьего веса. 

Не кНутом, а ПряНиком
Однажды в цирк на Цветном 

бульваре приехала большая де-
легация защитников животных. 
Ее руководитель заявил, что   зна-
ет, какими варварскими методами 
от зверей добиваются послуша-
ния. Тогда Виктор Кудрявцев за-
лез в клетку к медведю, дал тому 
половинку батона, себе оставил 
другую, устроились рядышком и 
стали жевать. Вот вам и доказа-
тельство!

«За жестокость, нужно отлучать 
дрессировщика от животных, – го-
ворит Кудрявцев. – Мы с женой не 
используем ни кнута, ни палки. Да, 
в этом случае требуется больше 
времени. Например, чтобы на-
учить медведя ездить на велоси-
педе, нужно три года. 

И есть еще одна вещь, которую 
я осознал: нужно очень любить 
свою семью, профессию и Роди-
ну, тогда у тебя что-то получится. 
Трюк с медведем на автомоби-

Про народного артиста Виктора Кудрявцева коллеги шутят, что он  
родился в берлоге и жил с медведями до 15 лет, а потом его нашли охот-
ники... Байки байками, но косолапые его и впрямь любят и слушаются.

Посетителям предложат более 
15 тысяч наименований книжной 
продукции по доступным ценам. 
По специальным, выгодным, це-
нам будут продаваться и перио-
дические издания. Торговля будет 
сопровождаться встречами и ав-
тограф-сессиями с популярными 
авторами, литературными дискус-
сиями, а также яркой культурной 
программой на открытой сцене. 

«Мы надеемся, что «Книжные ал-
леи» станут петербургской культур-
ной традицией, популяризирую-

��аКцИя

ЧитАли и БуДеМ ЧитАть !

щей чтение», – говорит председа-
тель Комитета по печати и взаимо-
действию со средствами массовой 
информации Сергей Серезлеев.

Продажа книг на передвижных 
прилавках или в палатках под от-
крытым небом – давняя петербург-

Литературный «гайд-парк» под открытым небом, читальный зал 
и книжный магазин — все это новый проект «Книжные аллеи у 
Михайловского замка Русского музея». Праздник на улице книголюбов!

ская традиция. Когда-то книги про-
давали с лотков в Апраксином дво-
ре, на Литейном проспекте и даже 
на Аничковом мосту. Сегодня для 
продаж книг и встреч с писателя-
ми и артистами выбрано знаковое 
место – возле Инженерного замка. 

P. S. Когда я спрашиваю, чем 
мой собеседник особенно гор-
дится, он вспоминает такой слу-
чай: «В 2004 году ко мне подошел 
один охотник, богатый человек. 
Сказал, что после того, как позна-
комился со мной и моими медве-
дями, взял ружье и повесил его 
на стенку, пообещав, что боль-
ше в России охотиться не будет, 
особенно на медведей. Прошло 
11 лет, а слово он свое держит...»

александр коНСтаНтиНов

«Это замечательная идея! До не-
которой степени это продолжение 
Книжного салона, который не дол-
жен заканчиваться вместе с его 
официальным закрытием, – гово-
рит петербургский писатель Евге-
ний Водолазкин, получивший за ро-
ман «Лавр» национальную литера-
турную премию «Большая книга». –  
Книги сегодня уходят в электрон-
ную сферу, а человек не должен за-
бывать шелест страниц, запах бу-

маги. И книжные развалы обяза-
тельно в этом помогут. Петербурж-
цы получат от них порцию радости, 
а туристы воочию смогут убедиться 
в том, что Петербург носит звание 
культурной столицы не случайно».

Планируется, что проект «Книж-
ные аллеи у Михайловского замка 
Русского музея» в ежедневном ре-
жиме будет работать до 3 октября.

комитет по печати  
Правительства Санкт-Петербурга

Недавно НИИ комплексных социальных исследований факультета 
социологии СПбГУ провел опрос, в рамках которого более 1 тыс. 
старшеклассников, студентов и молодых петербуржцев ответили на 
вопрос, любят ли они читать. Положительно ответили 69 %. Вариант 
«не очень» выбрали 28%, «нет» – 3 %.

ле знаете, как появился? В на-
чале двухтысячных на Западе о 
России писали, что у нас по ули-
цам медведи бродят... А я решил: 
путь лучше пишут, что медведи   
у нас по улицам на автомобилях 
ездят! И все получилось. С авто-
мобилем помог директор Авто-
ВАЗа. Кстати, когда мы поехали 
на гастроли в Японию, – успех 
был полный! – японцы обещали 
мне любой автомобиль, даже са-
мый дорогой, для трюка, но я от-
казался. Русские медведи долж-
ны ездить только на русском ав-
томобиле!»
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СроЧНо!

тел. 962-05-82

группа 
снижения 
веса

15 человек

Ст. м. «рыбаЦкое»

Было это во времена Екатери-
ны II. Одна из фрейлин импера-
трицы Анна Лашкина полюби-
ла гвардейского офицера и уже 
предвкушала счастливое заму-
жество, но ей предпочли другую. 
Девушка не озлобилась, однако 
решила отринуть земное. Она 
покинула двор, Петербург и вер-
нулась в город только через не-
сколько лет – юродивой, стран-
ницей, в простом рубище и чеп-
це, как у благородных.

Блаженная Анна не имела сво-
его пристанища, была ворчливой 
нищенкой, но молва о ней шла 
добрая. Могла подать копеечку – 
и удачу вместе с ней. Могла пред-
сказать, кто женится, кто разве-
дется, кто место хорошее выхло-
почет, кого из академии отчислят. 
Приказчики и  купцы, торговав-
шие на Сенной площади, охотно 
приносили ей отрезы ткани и лен-

��БЛаГая весть

БАрышня, стрАнниЦА, святАя ?

ты, которые она раздавала тем, 
кто больше нуждался. 

Много чудесного связано и с 
могилкой Анны Петербургской 
на Смоленском кладбище.

Материала для фильма съемоч-
ная группа под руководством ре-
жиссера Николая Шеляпина со-
брала на несколько часов, но в 
окончательный вариант отобрали 
самое существенное. В 26 минут 
экранного времени уместился и 
закадровый рассказ о жизни юро-
дивой, и комментарии истори-
ков, и свидетельства верующих. 
Художник Владимир Куликов  на-
рисовал портрет Анны Ивановны 
Лашкиной. В фильме он объясня-
ет, что сделать это было  сложно – 
нет ни фотографий, ни каких-либо 
портретных описаний. Известно 
только, что она  ходила в чепце.  
И все-таки получившееся лицо 
поражает, особенно глаза...

Сегодня мало кто из жителей города знает о блаженной Анне. А когда-
то о ее добрых деяниях и чудесной помощи шла молва по всему Петер-
бургу. Но теперь у всех желающих появилась возможность восполнить 
этот пробел благодаря фильму «Барышня-Странница», премьера которо-
го состоялась в зале киностудии «Лендокфильм».

Что важно: этого фильма мог-
ло и не быть, если бы не Кон-
стантин Смирнов, депутат За-
конодательного собрания Санкт-
Петербурга. Он уже выступал в 
качестве продюсера фильма о 
Ксении Блаженной «Вся я тут» 
и вот выделил средства на «Ба-
рышню-Странницу». Более того, 
поддержал идею кинорассказов 
о местночтимых, не канонизиро-
ванных пока святых. «С Николаем 
мы познакомились на одной из 
телепередач, – вспоминает Кон-
стантин Олегович. – Именно он 
рассказал мне про Анну Лашки-
ну. Также в списке были Матвей 
Татомир, Матрона-Босоножка, 
Дарьюшка-Странница. Митропо-

��выставКа

лит Санкт-Петербургский и Ла-
дожский Варсонофий дал свое 
благословение, и, так как исто-
рия юродивой Анны была связа-
на с любовью, я настоял, чтобы 
начали с нее. Могу сказать, что 
результатом я доволен: фильм 
на меня произвел впечатление 

сильное, положительное. Как 
сказал один из выступающих, 
такое ощущение, что ты прикос-
нулся к чему-то особенному, как 
будто побывал в храме!»

По мнению Петра Мухина, на-
стоятеля храма Николая Чудо-
творца при Мариинском дворце, 
общество ждет таких примеров. 
Протоиерей напомнил, что наш 
город создавали и святые люди, а 
когда наступают трудные време-
на, Господь дарует утешителей, а 
Христа ради юродивые соверша-
ют послушание любви и являют-
ся такими утешителями. Причем 
Анна Лашкина, будучи из благо-
родных, могла говорить и с обра-
зованными и часто так и делала – 
заходила в учебные учреждения 
города, поражала знанием язы-
ков, заводила беседы против су-
етного – о божественном.

P.S. Блаженная Анна Лашки-
на, Анна Петербургская, пока 
не канонизирована, но творче-
ская группа уверена, что фильм 
приблизит этот момент, ведь все 
больше людей узнает об этом 
удивительном человеке, наве-
стит ее могилку, обратится с 
просьбой – и получит ответ.

анна ЧурукСаева

Посмотреть фильм «Барышня-Странница» можно здесь:

http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635516539/10

https://www.youtube.com/watch?v=VlzGLFzSscQ.

Шлиссельбургский пр., д. 17, корп. 1
ст. м. «рыбацкое»

приглашаем вас в демонстрационный зал на бесплатные оздоровительные сеансы

707-46-00
Время работы – с 10.00 до 19.00, выходные – воскресенье, понедельник

Запись 
по телефону

уголКи ПетерБургА
музей «Невская застава» 

приглашает всех на прогулку 
по старому Петербургу.

Здесь проходит выставка ху-
дожника Геннадия Иванова – ма-
стера городского пейзажа. 

Геннадий Викторович Иванов 
родился в Ленинграде в 1961 го- 
ду. После окончания художе-
ственной школы поступил в Ле-
нинградское художественно-
графическое училище, затем за-
кончил Высшую Художественно-
промышленную академию им. 
В. И. Мухиной.

На протяжении многих лет 
Геннадий Иванов занимает-
ся пейзажами города на Неве. 
Но его работы рассказывают 
не о парадном, туристическом 
Петербурге. Композиции этих 
картин – камерного характера, 
и зритель, благодаря художни-

ку, смотрит на город, как его жи-
тель или прохожий. Многие ра-
боты автора находятся в част-
ных коллекциях как в России, 
так и за рубежом.

Выставка продлится до 20 ав-
густа.
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